



E

Editorial

Una opinión experta sobre los desechos

El profesor Marcel Szantó advirtió que la Región está al borde de una crisis sanitaria si no soluciona la disposición de residuos.

Máster en Contaminación Ambiental de la Universidad Politécnica de Madrid, España, y profesor de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, el ingeniero Marcel

Szantó Narea es el mayor experto en residuos a nivel regional y uno de los especialistas más importantes a nivel nacional en la materia. De allí que sus preocupantes observaciones sobre la falta de acciones para enfrentar lo que él ya advierte como un riesgo de crisis sanitaria por la pronta saturación del relleno sanitario de El Molle deben ser tomadas por la autoridad como un llamado urgente a la aplicación de soluciones concretas. En entrevista con este Diario, Szantó alertó que “hoy tenemos un problema de gestión más que técnico”, en referencia a la corta vida útil de El Molle, relleno que recibe 900 toneladas diarias de desechos, provenientes de diez comunas de la Región, entre ellas las más grandes y populosas. Su crítica apunta a la tendencia

La Región requiere un plan de residuos responsable, tecnológicamente pertinente, financiable y capaz de proyectarse más allá de la vida útil de El Molle.

de las autoridades regionales a crear comisiones que dilatan cualquier decisión en torno a un tema en el que debe primar el criterio técnico y las soluciones impostergables. Las respuestas del docente llegan luego del fracaso del proceso de municipalización del relleno anunciado por el municipio de

Valparaíso durante la administración de Jorge Sharp y cuando camiones recolectores de Concón debieron suspender sus viajes a El Molle debido a una deuda municipal con la firma Veolia, que administra el recinto. Todo indica que este tipo de situaciones se van a multiplicar en la medida que las autoridades responsables, desde el gobernador Mundaca a los alcaldes de las comunas involucradas, y el propio Gobierno, a través de la Subdere, tomen las decisiones que vienen postergando hace tanto tiempo. La Región requiere un plan de residuos responsable, tecnológicamente pertinente, financiable y capaz de proyectarse en el largo plazo más allá de la vida útil de El Molle.